

# *Vivre à Mauran*



N° 96  
Juin 2015



## Le mot du Maire

Chères Mauranaises, chers Mauranais, chers amis,

Le mot du Maire de cette édition ne parlera pas de printemps, de météo ou de plantations ... non ! Je vous parlerai de déchets.

Coût pour la communauté des Communes en 2014 : 1 443 766 €. Notre commune est cependant épargnée avec un taux de prélèvement de la Taxe des Ordures Ménagères (TOM) particulièrement bas. Néanmoins notre facture s'élève quand même à 9 570 €, toujours pour 2014, à payer à l'Établissement Public. Nous réussissons à maintenir ce coût à un niveau raisonnable car la commune de Mauran ramasse elle-même ses ordures ménagères et autres déchets. Jean Dinnat l'ancien Maire a toujours été vigilant sur ce sujet. Déjà en février 2012, il diffusait une note sur le tri des déchets.

Il faut savoir que vos ordures ménagères sont exportées en Espagne car la région ne dispose pas de site suffisamment important pour absorber les déchets de notre région. Les volumes de déchets et les coûts de stockage augmentent chaque année d'où la nécessité de gérer au mieux cette mission.

C'est dans l'objectif de maintenir un coût acceptable que tous les administrés du village ont reçu une note d'information afin d'organiser au mieux les différentes collectes.

Savez-vous que d'ores et déjà certaines communes fixent un nombre maximum de container par an et qu'au delà de ce quota, le container supplémentaire est facturé 5,60 €. D'autres méthodes sont employées en particulier l'apposition d'un code barre sur les sacs poubelles ou containers pour permettre la pesée des déchets et la facturation associée.

Au fil du temps nous avons constaté une dérive pour Mauran, dérive qu'il nous faut stopper pour deux raisons : d'une part pour ne pas augmenter les coûts et d'autre part pour réduire le temps que passe l'employé municipal à collecter les ordures et les jeter, soit au dépôt des ordures de la Communauté des Communes, soit à la déchetterie, soit encore à Roquefort au centre de traitement des déchets verts.

Ce sujet certes reste particulièrement ingrat mais le traiter correctement permet d'en maîtriser les coûts.

Par ailleurs une réflexion est menée au niveau de la Communauté des Communes et d'autres dispositions devraient être prises dans le courant du mois de septembre. Bien évidemment nous vous en tiendrons informés.

Bon tri !

Daniel Corrège



## Manifestations de ces derniers mois

### Conférence du 27 Mars sur le thème des Templiers

A la salle des fêtes de Mauran, en ce vendredi soir, une quarantaine de personnes a changé ses habitudes téléphages pour écouter une conférence sur les templiers. Henri Del Pup, historien docteur ès lettres et auteur de nombreux ouvrages, a raconté avec passion l'histoire de l'Ordre des Templiers.

**Ce sujet est-il toujours d'actualité ?** A regarder de près, on constate qu'un certain nombre d'organisations prétendent descendre des Templiers : Temple de Paris, Ordre des Templiers, Temple des chevaliers, ... etc. En fait on relève 80 sites qui y font référence. Plusieurs siècles ont passé et les Templiers veillent.

C'est au XII<sup>ème</sup> siècle que prend naissance l'Ordre des Pauvres Chevaliers du Christ devenu rapidement l'Ordre du Temple. Sa naissance est liée à la 1<sup>ère</sup> Croisade et au pèlerinage à Jérusalem. Ce lieu saint est loin du pays de France. Les chemins peu sûrs que suivent les pèlerins et la logistique afférente, contribuent au développement considérable de cet Ordre. A son apogée il dispose de plus de 3000 châteaux, maisons fortes et dépendances. Une richesse colossale qui finit par déranger.

Cette puissance des Templiers déplaît à Philippe IV dit « le Bel ». D'autant que les Templiers sont protégés par le pape, puissance également qui dérange le roi. A la suite de diverses intrigues qui amènera au changement de la résidence du pape de Rome à Avignon, les dirigeants et en particulier le grand maître du Temple Jacques de Molay, seront condamnés au bûcher. Nous sommes au début XIV<sup>ème</sup> siècle

Ceux qui ont lu ou suivi le feuilleton des « Rois maudits » n'ignorent rien de cette période.

**Sont-ils toujours parmi nous ?** A la suite de la décapitation de l'Ordre des Templiers, certains membres perpétuent la tradition et traversent les siècles avec plus ou moins de succès, plus ou moins de méfiance de la part des gouvernants. L'Espagne et le Portugal contribuent également à la continuité de l'Ordre.

Dans notre modeste village une soirée conférence comme celle proposée par Monsieur Del Pup a permis de nous retrouver, d'échanger quelques idées, d'apprendre aussi, un peu comme les conteurs autrefois



*Jacques de Molay dernier grand maître des Templiers.*

## Carnaval des enfants, mercredi 18 Février

Un temps maussade mais des cœurs ensoleillés, ainsi pouvions-nous qualifier ce mercredi après-midi de février.

Vers 15h30 plus d'une vingtaine d'enfants avait rejoint la salle des fêtes, déguisés en Maya l'abeille, en tortue Ninja, fées, fantôme, coccinelle etc...

Quelques parents aussi étaient déguisés pour accompagner leurs enfants. Tout ce petit monde était là, le défilé dans les rues de Mauran pouvait commencer.

De retour à la salle des fêtes un goûter copieux attendait petits et grands mais les festivités n'étaient pas terminées. Émilie, notre meneuse de revue, avait organisé concours de costumes, de maquillage et de chant. Les enfants ont adoré se présenter sur la scène afin de se faire admirer dans leurs plus beaux atours.



En toute fin d'après midi les parents et enfants ont quitté la fête avec la ferme intention de recommencer l'an prochain.

## Œufs de Pâques, dimanche 5 Avril

Le dimanche 5 avril à 11H00 rendez-vous était donné devant la mairie pour participer à la chasse aux œufs, organisée par Émilie. Une trentaine d'enfants et de parents est venue nous rejoindre pour cette manifestation (chiffre non négligeable par rapport à la population de Mauran).

Tout ce petit monde était au rendez-vous, la chasse pouvait commencer. Un thème défini permettait d'organiser le parcours, il faisait référence aux anciens commerces et établissements publics de Mauran : l'école, le tailleur, l'épicerie, la faïencerie, la forge, la poste. A chaque étape les enfants trouvaient des indices, d'une part les éléments pour arriver à l'étape suivante et d'autre part un morceau de puzzle qui, reconstitué, donnait l'emplacement du trésor final : des œufs en chocolat.



Finalement les enfants se sont retrouvés dans le jardin public en face de la mairie avec de nombreux œufs. Les plus grands ayant été plus rapides que les petits à la collecte, il a fallu répartir équitablement le butin.

Un bon moment de convivialité sublimé par une bouche pleine de chocolat !

## Vide-grenier, vendredi 1<sup>er</sup> Mai

Nous sommes le 1<sup>er</sup> mai, le muguet est à point .... C'est le vide-grenier de printemps à Mauran. Une trentaine d'exposants a répondu présent pour cette occasion, les habitués sont là. Le temps n'est pas au beau fixe, loin de là ! Le matin un ciel nuageux permet aux badauds et aux exposants de faire de belles affaires. En début d'après-midi le temps se met à la pluie ce qui dissipe les participants. Heureusement à l'heure du déjeuner la buvette a bien fonctionné et vendu les sandwiches préparés ainsi que les frites.

Pour la première fois le Comité des Fêtes et des Sports avait ouvert un stand, les objets à vendre ayant été cédés par les mauranais. Ce fut une opportunité pour renflouer un petit peu la caisse du Comité.

Malgré le temps maussade le village s'est animé ce dimanche là et c'est tant mieux !



## Fête des voisins, vendredi 29 Mai

La deuxième édition de la fête des voisins 2015 fut un réel succès.

Ceux qui nous ont rejoint pour cette fête ont démontré ce que partage et convivialité voulaient dire. La table sur laquelle avaient été déposés les différents plats préparés par chacun était riche d'entrées, de plats divers, de desserts, de boissons et de viande à griller. Il ne manquait rien pour faire un excellent repas. Le Comité des fêtes avait préparé un Kir de bienvenue, avait mis une immense barbecue à disposition des convives et préparé le café.

Merci à tous ceux qui ont participé à ce moment.



## Manifestations à venir

### Programme des manifestations pour l'année 2015

**Feu de la Saint Jean, Fête de la musique:**samedi 20 Juin

**Fête locale:**samedi, dimanche et lundi, les 18, 19 et 20 Juillet

**Vide grenier d'automne:**25 Octobre

**Halloween des enfants:** samedi 31 Octobre

**Cérémonies du 11 Novembre:**mercredi 11 novembre

**Soirée Beaujolais:** vendredi 20 Novembre (date à confirmer)

**Repas des anciens et Noël des enfants:** date à déterminer

**Réveillon de la Saint Sylvestre:**Jeudi 31 Décembre



Les dates restant à confirmer ou à déterminer seront communiquées dès qu'elles seront arrêtées par le bureau du Comité des Fêtes et des Sports.

## Etat civil

Décès de M. GALANT René à l'âge de 95 ans.

Naissance de Flora BRACHET (fille de Claire PAGES), le 17 Avril 2015

Mariage de Cécile CORREGE et Laurent LA MARCA, le 6 juin 2015

## Bienvenue à :

Monsieur Christophe FAUROUX et Mme Carine CERUTTI (Route du Picon).

Monsieur Romain LAPUYADE et Amandine SEMENOU (Village)

## Infos pratiques

### Horaires d'ouverture de la Mairie :

Les horaires d'ouverture de la Mairie :

Accueil ouvert les mardis et jeudis de 8h00 à 12h00 et de 13h00 à 17h00.

### Jour de ramassage des ordures :

Les mardis et vendredis matins.

### Ordinateur portable en libre-service à la Mairie

Depuis le 13 novembre 2014, la Mairie de Mauran met à la disposition des habitants de la commune un PC portable avec accès internet et accès aux applications Windows Word, Excel, Power Point , Paint .

Ce portable peut être utilisé les mardi et jeudis de 13h à 17 h pendant les horaires d'ouverture de la Mairie. Une charte d'utilisation du poste informatique devra être signée par ceux qui veulent profiter de ce service. Toute demande doit passer par la secrétaire de Mairie ou le conseiller municipal de permanence.

### Le site internet de Mauran est désormais en ligne sur la toile

Il a été développé pour tous les habitants de la commune et tous ceux qui veulent découvrir notre village.

#### Il vous permet de:

- ✓ **mieux connaître le village**, son actualité, son cadre de vie, ses institutions
- ✓ **de communiquer** avec son conseil municipal
- ✓ **de faciliter** votre vie de citoyen
- ✓ **de déposer des annonces privées**
- ✓ **de vous informer** sur les réglementations en vigueur
- ✓ **de découvrir l'agenda des manifestations** organisées par le Comité des fêtes
- ✓ **de vous sensibiliser sur la gestion des risques**
- ✓ **et bien d'autres choses encore...**

Pour y accéder: tapez [www.mairie-mauran31.fr](http://www.mairie-mauran31.fr) sur votre navigateur internet.

A ce jour 150 utilisateurs se connectent régulièrement sur le site internet de Mauran pour le consulter.

Des centaines d'autres l'ont consulté occasionnellement, principalement en France mais aussi à l'étranger.

## Recette de cuisine

### Riz à l'espagnole

Temps de préparation : 45 minutes

Temps de cuisson : 45 minutes

Ingrédients (pour 4 personnes)

- 2 blancs de poulet coupés en dés
- Un chorizo
- 300 g de riz
- 400 g de dés de tomate
- 400 g de petits pois
- 3 ou 4 tomates entières pelées
- Assaisonnement : sel, poivre, safran (ou curcuma)
- 1 sachet de fruits de mer (congelés)



#### Préparation de la recette :

Commencez par faire revenir le chorizo et le poulet puis réservez.

Versez le riz dans la sauteuse et faire revenir jusqu'à ce qu'il soit translucide.

Une fois le riz translucide, versez l'eau bouillante sur le riz (2 verres d'eau pour 1 de riz).

Ajoutez les dés de tomate et laissez cuire 3 minutes en remuant.

Ensuite ajoutez : les fruits de mer, les petits pois, le chorizo et le poulet.

Assaisonnez et laissez cuire pendant environ 20 minutes jusqu'à évaporation de l'eau.

Vous pouvez selon vos goûts varier les ingrédients (poivron, calamar, haricots verts, etc...)

## Trucs & Astuces

#### Fosse septique :

Pour entretenir une fosse septique, verser 1 tasse de bicarbonate dans les toilettes 1 fois par semaine.

#### Micro-ondes :

Nettoyez l'intérieur de votre micro-ondes avec 2 cuillères à soupe de bicarbonate dilué dans un demi-litre d'eau ou en saupoudrant du bicarbonate sur une éponge mouillée.

#### Film alimentaire :

Pour maîtriser le film alimentaire qui s'embarlificote lorsqu'on le déroule, il suffit de le ranger, dans son emballage, au réfrigérateur.

## Poème

### *Le Village*

*Je suis un village au fond d'une vallée,  
De la plaine où je suis, c'est le mystère divin.  
Enveloppé de calme, mon âme oppressée  
Sent venir la tristesse au réveil le matin.  
Viens donc cher poète ; abrège ta soirée ?  
Demain, j'aiderai tes pas afin d'éblouir mes rêves  
Et puis, tu grimperas à cette heure avancée.  
Pendant que la Garonne coule le long de ses grèves,  
Notre poète filtre dans la nuit ce projet surhumain.  
Mais bientôt le soleil en s'inclinant le nomme  
L'aigle du village ; et ce fût son destin !  
Puis soudain la splendeur au-devant de cet homme.  
Des prodigieuses cimes au manteau blanc fermé  
Prennent en vain la poussière au milieu des chalets.  
Des plissements rocheux pâlisent par degré,  
Echappent et roulent sur les flancs des sommets.  
On entendrait presque le dialecte ariégeois,  
La langue des pâturages en contrebas des crêtes.  
Cela donne une idée des propos aux abois ;  
La présence de l'ours devenue discrète.  
Optique passionnée et pleine d'émotion,  
C'est ainsi que notre homme consola le village.  
Vivant de sa mémoire et de son impression  
D'un écho mélodieux cette divine image.*

Guy ARNAUD